

La investigación: luz para la posteridad.

*María Camila Alzate Castrillón**

Este volumen 10-2022 es sinónimo de la búsqueda implacable de la construcción social en los diferentes procesos y escenarios, los derechos y su reconocimiento en la sociedad, la aplicación del derecho, los principios de libertad, autonomía moral y dignidad en relación con la vida, la filosofía del derecho y la historia.

Así, en primer lugar, Osvaldo Manuel Álvarez Torres, Luis Pérez Orozco, Melissa Lang Morales, Daisy Pérez Vera, investigan sobre la Conspiración de La Escalera, proceso de sublevación de los esclavos en Cuba en la época colonial. Por su parte, el artículo de Patricio Sáez Almonacid hace una reflexión sobre el positivismo jurídico y la aplicación del Derecho, investigación que surge en el marco de la crítica que se le hace al positivismo jurídico relacionada con su insuficiencia práctica, el autor desarrolla el concepto de positivismo para resaltar las principales características. En resumidas cuentas, esta crítica se enfoca en los siguientes puntos: Excesivo formalismo, y La contradicción del apego a la ley con la teoría de la discrecionalidad judicial. El artículo de Brayan Felipe Méndez Llantén aborda el tema del campesinado del Tambo, Cauca revisando aspectos relevantes del movimiento campesino en este municipio, promover el empoderamiento de los campesinos en Colombia. Finalmente, el artículo de Leidy Lorena Mayorga Duarte busca determinar la conexidad entre los principios de libertad, autonomía moral y dignidad en relación con el derecho a la vida respecto de la eutanasia en América Latina. Estos artículos contienen ideas precisas en relación con la construcción social.

Después de esta presentación sucinta, no me queda más que felicitar a todas las personas que contribuyeron con sus aportes intelectuales

al volumen, y desearle a nuestros lectores que puedan disfrutar de la lectura plácida de nuestro volumen. En mi calidad de editora directora de la Revista Justicia y Derecho, quiero resaltar en primer lugar, el esfuerzo de cada uno de los integrantes del Comité Editorial de este volumen, también de aquellos intelectuales que revisaron voluntariamente los artículos como pares académicos y, en segundo lugar, a aquellos autores que escribieron sus reflexiones y productos de investigación.

Expresado lo anterior, anhelo que encuentren en la consulta y revisión de estas páginas, inspiración, grandes ideas y temas por continuar investigando. Esperamos igualmente, puedan próximamente hacer parte de equipo de escritores de nuestra Revista.

* Editora directora de la revista Justicia y Derecho.